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通告順 
議 席 9 番 西 文男 

令和5年6月  日 

時 分 ～ 時 分 1 

１．農業政策について  

① 本町の農業形態はさとうきびを基幹作物に輸送野菜、花卉、葉たばこ等の耕種

作物に肉用牛を組み合わせた複合経営で農業が展開されているが、化学肥料等

の使用により現在の地力はどのようになっているか伺う。 

② 本町の農作物耕地面積は何㏊位か。また、ほ場等で使用されている肥料で化学

肥料、堆肥類、その他の割合はどうなっているか。化学肥料等の購入量、購入

金額はどのくらいか伺う。 

③ 堆肥の施用で土づくり、そして化学肥料コスト低減等で堆肥センターは必要だ

と思うが、建設はできないか伺う。 

2．教育行政について 

① 知名町の教育行政の基本方針並びに重点施策の中に、「様々な体験活動を通し

て、自己有用感を高め、豊かな社会づくりに主体的に関わる人」とあります。

体験活動の一環として鹿児島大学付属小、中学校との交流留学の体験の実施は

出来ないか伺う。 

3．福祉政策の充実について  

① 視覚障がい者等が病院や会合、買い物等の外出時には同行人が必要である。バ

ス等を利用する場合に町の補助は現在どのようになっているか伺う。 

② 町内には、移動に著しい困難を有している視覚障がい者の外出や、移動支援に

必要な情報提供、援助に関する知識及び支援技術を有する同行援護従事者は町

内に何名いるか伺う。 
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通告順 
議 席 2 番 奥山 雅貴 

令和5年6月  日 

時 分 ～ 時 分 2 

１．教育振興について 

小、中学校の特別支援学級の不登校児童生徒の現状について伺います。 

① 知名町全体で特別支援学級は何クラスあるのか。 

② 各児童の特性は一人ひとり違うと思いますが、どのような支援を行ってい

るのか。 

③ 新年度を迎えました。不登校児童生徒の昨年と今年の状況を伺います。 

④ 復学に向けた面接、面談での結果を伺います。 

２．子育て支援について  

所得制限による特別児童扶養手当事業について、町民の声を聞けているのか。 

3．道路整備について  

① 黒貫字のハチマキ線にある瀬利覚農道の中山間整備事業が令和 5 年度からの

着工予定でしたが、令和 4 年度に着工している事に行政のやる気を感じてい

ます。そこで、回り道として使われている仮設の道ですが、使えるようにでき

ないか。 

② 役場職員が業務で町内を往来している時、状況の悪い道路に気付くことがある

と思いますが、状況報告を建設課、耕地課及び町長へ伝えているのか伺います。 

4． 農業振興について 

① 以前、サトウキビや馬鈴薯収穫後の農家の新しい取り組みとして、枝豆の

栽培に関する放送が定時放送で流れていましたが、どのような説明で、今

年から始める方は何人いるのか。 

② 有機農業への取り組みはされているのか。 
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5．町のイベントについて 

最大９連休だったゴールデンウイーク。群島各地でイベント目白押しと新聞に

ありましたが、市町村のところに知名町が載っていません。イベントは考えな

かったのか。 
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通告順 
議席１1番 今井 吉男 

令和5年6月  日 

時 分 ～ 時 分 ３ 

１． 農業振興について 

① 本町の基幹作物であるサトウキビの令和４年/５年産の生産量は４万６，００

０トンで反収は４．７トンと低く、肥料・資材や燃料の高騰で農家の経営は悪

化している。特に割高な肥料を補完する対策として、牛糞や家庭の生ごみを回

収、液肥や堆肥化して活用できないか。 

② 堆肥センターの新設はできないか。また農家独自で堆肥施設を設置する際に補

助金交付はできないか。 

２． 教育行政について 

① 田皆小学校の体育授業や入学式・卒業式等の行事はこれまで体育館を使用して

いましたが、令和５年度の入学式は田皆中学校の「ヤグニャホール」を借用し

ての開催でした。小学校体育館は新築または改築等、今後の計画を伺う。 

② 県道から田皆コミュニティーセンター間の道路は通学路となっていますが、道

路幅が 3.5m と狭い上、歩道も無く、車両の通行が多い道路で児童・生徒の通

学時に大変危険な状況です。安全対策として道路改良工事を早期にできない

か。 
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通告順 
議席１2番 外山 利章 

令和5年6月  日 

時 分 ～ 時 分 ４ 

１． 子供たちの健全育成に係る各種支援について 

① ふるさとまちづくり基金を活用したこどもたちの文化・スポーツ活動に対する

支援を拡充すべきと考えるが、検討はなされているか。 

② 国、県、財団等による青少年の健全育成に係る様々な助成事業があるが、関係

団体への情報提供および受付申請に対する補助は行われているか。 

 

２．持続可能な島づくりについて 

ゼロカーボンアイランドおきのえらぶ事業では、廃棄物の再資源化が大きな柱

となっているが実現に向け、どのように取り組みを進めていくのか。 

 

3．担い手の確保について 

多くの職種で人材が不足しており、その対策として各種施策が展開されている

が、担い手の確保や、住宅の不足および整備が課題となっている。その対策は。 

4．行財政改革について 

令和３年３月に第４次行財政大綱が策定されたが、その進捗管理はなされてい

るか。またどのような成果が確認できているか。 
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通告順 
議 席 5 番 窪田 仁 

令和5年6月  日 

時 分 ～ 時 分 ５ 

１． 農業振興について 

おきのえらぶは、農業振興が重要だ  !!    持続可能な農業をめざして !! 

① 花卉の販売は、平成 11 年度約 19 億円から令和 3 年度約 4.5 億円と約 4 分の

1 と 20 年間も下がり続けています。農家の所得向上、儲かる花卉振興につい

て伺います。 

② 肥料・飼料・燃料の高騰対策事業は、効果が感じられませんが、対策と成果につ

いて伺います。 

 

２． 町誌編纂作業について 

知名町誌編纂作業の進捗状況と人選について。 

 

３．文化財振興について  

① 文化財地域振興計画書作成の進捗について伺います。 

① トゥール墓群の国指定に向けた取組の進捗状況について。 

② トゥール墓群の崩落が進んでいますが、どのように現状修復するのか。 

4． ドクターヘリについて 

ドクターヘリの緊急搬送について、患者やその家族の意思を尊重して、沖縄の

医療機関へ搬送できるような柔軟な対応は可能かどうか。 
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5．携帯電話について  

5G やデジタル化の推進の中にハチマキ線から自衛隊基地手前まで携帯の電波

が届きません。この区間の緊急時の対応として電波塔の設置要望はできないか。 

6． 防犯灯について 

防犯灯のLED化について、CO2の削減につながりまた各字の経費削減にもつな

がります。早期に設置はできないか。 

 

7． 道路整備について 

①町道知名東循環線(上城小学校近く)での事故が多発しています。道路の凹みと

見通しの悪いカーブがありとても危険です。拡張工事と道路補修はできないか伺

います。 
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通告順 
議席１0番 宗村 勝 

令和5年6月  日 

時 分 ～ 時 分 6 

１．新型コロナウイルス感染症の５類移行後の対応について 

新型コロナウイルス感染症５類へ移行後は５類感染症と呼ばれるようですが、本町

では５類移行後も感染者数が増えているように感じられます。感染防止策等を水際で

徹底すべきではないか。 

２． マイナンバーカードの運用トラブルについて 

マイナンバーカードの運用でトラブルが相ついでいると報道等で聞かされてお

りますが、本町での運用は大丈夫か。またトラブル防止策を実施しているのか伺う。 

3．公共施設のトイレや水回りの改修の徹底を 

公衆トイレ等の水回りが機能していないところが数か所見受けられます。町民

はもちろん観光客等も利用する施設であります。早期に改修をして町民や観光客

等が気持ちよく利用出来るようにすべきでは。 

4．農道の事故防止策を 

黒貫集落の海岸よりの農道の交差点で出会い頭の交通事故が頻発しております。

以前にも同僚議員から指摘がありましたが、運転者への注意喚起が徹底されてい

ないように感じられます。事故防止の徹底した方策を考えるべきでは。 

 

5．農業振興について 

肥料や農業資材の高騰により農家経営がひっ迫しております。そのような中、

化学肥料から有機肥料への転換が推奨されており、老朽化した沖永良部農業開発

組合の施設改修や、農家が単独で堆肥場施設を建設する際の補助事業導入等、農

家経営の手助けができないか。 
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通告順 
議 席 1 番 福川 勝久 

令和5年6月  日 

時 分 ～ 時 分 7 

１．職員の人事考察等について 

① 人事異動の際に職員から希望を取られていると思いますが、希望に沿って配属

されているのか伺います。 

② 職員のワークライフバランスの促進や、ストレス管理に取り組んでいますか。

職員の働きやすい環境づくりや福利厚生の改善について伺います。 

③ 人事はどのように定められていますか。組織の目標や価値観に基づいた人事の

取り組みについて伺います。 

④ 本町での昇進制度について、昇進の条件やプロセスは職員に理解されています

か。 

 

２．電動アシスト自転車について 

自動車使用を抑制し温室効果ガス排出の削減を図るため、電動アシスト自転車

の購入補助をしてみてはいかがでしょうか。 

3．人手不足対策について 

新型コロナウイルス感染症も落ち着き、夜の飲食、宴会等も増えていますがコ

ロナ禍前に比べてタクシードライバーが少なくなり、車の台数はあるのにドライ

バーがいない現状で、利用者も困っています。このままでは経営自体厳しい状況

ですので、町としてサポートはできないのか伺います。 
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通告順 
議 席 7 番 新山 直樹 

令和5年6月  日 

時 分 ～ 時 分 ８ 

１． 観光施設整備について 

① 新型コロナウイルス感染症も５月８日から「5類感染症」となり、行動制

限も解除となりました。コロナ禍前のように観光客の方が来島されると予

想されますが、本町の観光スポットである昇竜洞等の整備計画はどうなっ

ているのか。 

② 数か所の観光案内板が劣化等で破損している状況です。新たに観光案内板

の設置は出来ないのか。（町内の十字路、T字路にあるもの） 

 

２． 遊休施設について 

① 旧老人ホーム長寿園の活用方法はどうなっているのか。 

② 奄振住宅（瀬利覚）2棟の活用方法はどうなっているのか。 

③ 庁舎移転に伴い遊休施設になる施設は幾つあるのか。また活用方法はどう

なっているのか。 

 

３． 道路整備について 

① 道路整備、補修について以前から一般質問に多く上がっていますが、現在

までの協議や検討、優先順位等はどうなっているのか。 

② 知名生活館から知名C団地上のT字路までの区間は側溝がなく、瞬間的に

大 雨 が 降 る と 、 T 字 路 付 近 で は 水 嵩 が 上 が っ て い る そ う で す 。        

知名Ｃ団地の側溝まで新たに側溝を整備し、水はけを改善することはでき

ないか。 
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4． 公共下水道について 

知名生活館から C 団地上の方は近年新築工事が多く施工されていますが、公共

下水道がなく、合併処理浄化槽の設置をして排水処理しています。今後も新築件

数が増えると思われますが、公共下水道本管敷設工事の延長工事はできないのか。 
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通告順 
議 席 8 番  根釜 昭一郎 

令和5年6月  日 

時 分 ～ 時 分 9 

１． 公用車の適正管理について 

新庁舎建設や脱炭素化に伴い、庁舎内においても様々な分野で見直し等が行わ

れていると思います。その中で、公用車の適正管理について質問していきます。 

① 本町で所有している公用車の台数は何台か。 

② 公用車に係る年間の経費はどの程度か。 

③ 稼働状況はどうなっているか。 

④ 新庁舎移転・脱炭素化に伴い今後の保有台数計画はどうなっているのか。 

 

２． DX 推進室の在り方について 

加速度的にIT化が進んでいる今日では、DX推進が非常に重要な役割を担って

くると考える。そこで、本町における進捗状況を問う。 

① 本町が現在DX推進室で行っている作業内容は？ 

② データや情報の集約は出来ているのか。 

③ 取りまとめが概ね出来ている案件に対して、DX実行計画の策定は出来て

いるか。 

④ ChatGPTの活用は検討しているのか。 

⑤ 島内事業者向けにもDX推進に向けての講習会等が必要になってくると考

えるが、その計画は？ 
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